

mente los planos; la Avenida del 7 de agosto; el Monumento a Ricaurte; el Monumento a Gonzalo Jiménez de Quesada; embellecimiento de la Capilla del Cementerio, etc., etc.

Intensamente ha trabajado la Sociedad de Embellecimiento en la obra de pavimentación y el arreglo de la calle 26, que conduce a los Cementerios, y al efecto, en asocio de la Junta de Mejoras Públicas del barrio de San Diego, nombró un Comité permanente, destinado a allegar fondos y entenderse en todo lo relativo a esta reforma, de carácter tan urgente y necesario. Además, la Sociedad ha contribuido con cuantiosas cuotas a dicha obra.

Del seno de la Sociedad han partido fecundas iniciativas, tales como la Protección del Niño, federando todas las instituciones filantrópicas que en Bogotá se ocupan en la niñez, proyecto presentado a esta Corporación, desde 1919, por el doctor Agustín Nieto Caballero, y que está en vía de ser una realidad. Ha elaborado además la Sociedad diversos proyectos para corregir corruptelas o establecer reformas saludables, tales como el relativo a Agencias mortuorias, cuya presentación constituía una nota lúgubre para la Capital; el de la hora oficial para regular el funcionamiento de todos los relojes públicos, proyecto éste en que trabajó intensamente el lamentado miembro de la Sociedad y Alcalde, don Santiago de Castro; plano del Bogotá futuro, base indispensable para delinear sobre plan científico el desarrollo de la ciudad, ampliación del perímetro de la misma, en relación con el progreso de las poblaciones vecinas que la rodean; y se ha interesado la Sociedad en toda campaña de progreso, como la guerra a la tuberculosis, al chichismo y al alcoholismo, la mejora en la indumentaria de nuestras clases bajas, etc., etc.

Parte muy importante de la labor realizada por la Sociedad de Embellecimiento, ha sido la referente a los árboles; a la vista de todos está la manera cómo ha hecho arreglar los existentes, y ha hecho cortar también, por razones poderosas y previo concepto de técnicos, 108. Pero en lugar de esos 108 árboles derribados, ha hecho sembrar hasta ahora en los diversos parques, jardines y avenidas de la ciudad, 2,805. La comparación de estas cifras no necesita comentarios.

Y es de advertirse que su labor en este campo no había podido tener la eficacia y desarrollo deseables, por la falta de un semillero. El Concejo, conocedor de esa necesidad, acaba de asignar a esa Corporación un predio suficiente, que permitirá en un futuro próximo, no sólo una variedad muy grande en las clases de plantas y árboles, sino que la plantación de éstos

se haga de acuerdo con los métodos científicos modernos.

De su esfuerzo en favor de la higiene de la capital, son testigos los W. C. construídos sobre procedimientos modernos y científicos, en lugares concurridos de la ciudad, tales como el Parque de Santander y los Cementerios, y actualmente una Comisión permanente estudia, de acuerdo con la Empresa del Acueducto Municipal, el establecimiento de lavaderos públicos en la parte oriental, para terminar con los que hoy existen en las cuencas de los ríos y constituyen el más amenazador foco de infección para la población.

Con el doble objeto de hermostear y animar la vida ciudadana y de mejorar la presentación de los avisos de mercancía, la Sociedad ha llevado a cabo varios concursos de vitrinas, cuyos jueces han sido señoras y señoritas del alto mundo social, y que han dado por resultado un visible adelanto en la manera de enseñar los objetos en los almacenes, muchos de los cuales exhiben ya sus artículos de una manera verdaderamente artística.

La Sociedad de Embellecimiento ha prestado constante y eficazmente su concurso al Municipio en todo lo relativo a la ampliación de calles, adquisición de predios, construcción de andenes y alcantarillas, instalación de alumbrados y corrección de los errores ortográficos en los avisos públicos. Ha velado por la conservación de los monumentos y objetos antiguos, por medio de comisiones, y ha organizado en la Quinta de Bolívar, exposiciones de interés patriótico o seccional, tales como la de retratos de próceres de la Independencia para conmemorar el centenario de Boyacá y la de vistas de Santafé antiguo, con que celebró la Sociedad de Embellecimiento el primer lustro de fundada, exposiciones que han logrado el mejor éxito por la manera como han sido organizadas. Además, bajo los auspicios de la Sociedad, se llevó a efecto la exposición de cuadros de los modernos artistas franceses, ciertamente éste, que muy alabado por unos, censurado por otros, constituye en todo caso una nota de

arte y de actualidad de muy benéficos resultados, pues sirvió no sólo de punto de comparación para la obra de los artistas nacionales, sino también para que éstos por medio de una enseñanza objetiva, pudieran contemplar por sus propios ojos los modelos que conviene seguir y las exageraciones que es preciso evitar.

Con ser tan numerosas las obras materiales que dan plena prueba de la eficacia de la Sociedad de Embellecimiento, su mayor mérito consiste en el esfuerzo de todas las horas, tenaz y eficiente, para levantar y organizar el espíritu público de los habitantes de Bogotá. En este sentido puede decirse que su obra de más aliento es la que no está a los ojos de los demás, y que vale más por los errores que ha evitado que por las reformas que ha llevado a efecto. Con tal objeto fundó desde 1918 la medalla anual para el Inspector que haya cumplido una mejor tarea en su barrio en beneficio de la ciudad, ciertamente éste que ha dado los más benéficos resultados, despertando entre los inspectores una emulación nobilísima, puesto que es en beneficio de todos, y ha laborado por el establecimiento de las Juntas de Mejoras Públicas de los barrios, las cuales, según lo dispuesto en el decreto de la Alcaldía, número 53 de 1919, están adscritas, como entidad central, a la Sociedad de Embellecimiento, a la cual envían sus representantes que tienen en el seno de ella, voz y voto. Algunas de estas Juntas han realizado ya una labor de importancia y todas son merecedoras de estímulo por parte de las autoridades y del público.

(El Tiempo, Bogotá).

Doctor EDUARDO MONTEALEGRE

Cirujano Dentista Americano

Despacho: 2ª avenida O. y calle 4ª S.

Dr. Alejandro Montero S.

MEDICO CIRUJANO

de la Universidad Real de Roma.

Horas de consulta: de 2 a 5 p. m.

BOTICA ESPAÑOLA

Preparaciones
ASTOR:

ELIXIR ANTIPALÚDICO
VERMÍFUGO

INYECCIÓN ANTIGONORREICA

SAN JOSE

COSTA RICA